

"Vigilad y estad firmes en la fe. Porque vendrán a vosotros falsos profetas, vestidos con piel de oveja, pero por dentro son lobos rapaces".

Con estas palabras de Cristo os prevenimos contra los propagandistas protestantes, que se os pueden acercar bajo buena y aun piadosa apariencia. Estad alerta!

(Pastoral de Mons. Blessing, Vicario de Limón).

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

"Compadeceráms generosamente (si obran de buena fe) a los pobres llusos que creen impedir la lectura de periódicos malos, recomplazándolos por otros llamados tolerantes, de medias tintas o incoloros".

PIO X

(Carta al Párrco de Catalpusterleno).

Editor y Admor. L. Cartín G.

Corredactor: Emmanuel Thompson

Oficinas: 180 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 9 DE MARZO DE 1929

Número 3085

Los aviadores españoles Iglesias y Jiménez preparan su vuelo a través del Atlántico

Veinte millones de católicos en Alemania

Puede decirse que en la actualidad se halla el Catolicismo en mejores condiciones que en el tiempo del Imperio. El número de los católicos asciende a unos veinte millones. En el Norte de Alemania hay unos doce millones de católicos, atendidos por diez mil sacerdotes seculares y 170.000 religiosos, en el Sur los católicos son unos ocho millones; los sacerdotes seculares, nueve mil y los religiosos mil trescientos.

Actualmente la Santa Sede se halla representada por sus Nuncios en Berlín y en Munich, y los obispos pueden nombrar libremente los párrocos y asistentes.

Baviera ha negociado un nuevo Concordato con el Vaticano y muy probablemente hará lo mismo dentro de poco Prusia, que ha dado ya los primeros pasos. Y aun para ello cuando a dicho Concordato se oponen los protestantes, créese sin embargo que el prestigio de Mons. Pacelli, Nuncio de Berlín, allanará todas las dificultades.

Van en aumento y progresan de un modo admirable las organizaciones y uniones católicas. El partido del Centro tiene gran poder en el terreno político. Las organizaciones juveniles católicas comprenden numerosas asociaciones

científicas, económicas y atléticas. La Kantilscher Gesertverein, fundada por el Padre Kolping cuenta con cien mil socios activos y doscientos mil accionados.

La Catholic Juenlingsverein tiene cuatrocientos mil jóvenes como miembros, mientras la Jungfrauenverein se halla formada por setecientos mil jóvenes.

Van extendiéndose por toda la nación los monasterios y edificándose constantemente por las diversas Ordenes Religiosas y sacerdotes seculares casas, colegios, escuelas, hospitales y orfanatorios.

Las misiones adquieren nueva expansión y vigor debido al espíritu misional del Clero y al entusiasmo y celo de los fieles que a ellas contribuyen generosamente.

A los católicos se les confían cargos públicos, a los cuales se les negaba todo acceso durante el antiguo régimen; los mismos sacerdotes ocupan puestos de representación de los Consejos municipales y del gobierno.

Tal es a grandes rasgos la situación de los católicos en Alemania. El principal enemigo de la Iglesia Católica no es precisamente el protestantismo, sino más bien el nuevo Paganismo, adversario de toda creencia religiosa.

Foch todavía en peligro de muerte

La ciudad de Tucumán inundada por las grandes corrientes

Tucumán, 7.—Esta madrugada la ciudad fue sorprendida por la invasión de las grandes corrientes distribuidas por la gran lluvia. En los barrios suburbanos, hay numerosas casas que quedarán inservibles. Los daños materiales se calculan en muchos millares de pesos.

¿Cuáles son los adornos que realzan más la hermosura de una joven?

No cabe duda que los ornatos más preciosos para una joven y los que dan mayor lustre a su hermosura son los siguientes:

«La vestidura de la gracia santificante, el cingulo de la castidad, las cintas de la mortificación, el calzado de la imitación de Jesucristo, el anillo de la fidelidad, los brazaletes de la sumisión, el collar de la paciencia, el camafeo del amor de la cruz, el diamante del fervor, la diadema de la sabiduría, las rosas del pudor, el aderezo de la modestia, los perfumes de los buenos ejemplos y las piedras preciosas del mérito de las santas obras.»

El Mariscal Foch está muy lejos de convalecer

París, 8.—El estado del Mariscal es tal, que sus médicos ante el pesimismo de las personas allegadas al famoso Mariscal, se han visto obligados a declarar que su convalecencia está muy lejos de ser efectiva. Todavía, según ellos, puede haber un colapso.

Las reliquias de San Adalberto

Roma, 8.—El Cardenal Hlond, Primado de Polonia, en su reciente viaje a Roma ha conseguido para la Catedral de Guiezu la reliquia de San Adalberto, que se conservan desde el año 1006 en la Iglesia de San Bartolomé, en la isla Tiberina, de Roma, y que fueron donadas por el Emperador Otón III.

Próximas beatificaciones

Roma, 8.—Están anunciadas para el próximo mes de mayo las beatificaciones de don Bosco, fundador de los Salesianos; de Fernando de Camposso, Capuchino; de la Madre Teresa Margarita Redi, de la Orden Carmelitana; del Padre Claudio de la Colombière, fallecido en 1639 y Confesor de Santa Margarita María de Alacoque, y de Cosme de Carboniano, Sacerdote armenio, martirizado en 1707.

La campaña electoral en Yugoslavia

Londres, 8.—Han dado comienzo los preparativos para la campaña electoral.

Aunque todavía no ha sido fijada oficialmente la fecha de las elecciones, parece que éstas comenzarán el jueves 13 de junio y que el actual Parlamento será disuelto en mayo.

Los aviadores españoles concluyen sus preparativos

Madrid, 8.—Los aviadores capitanes Iglesias y Jiménez están terminando sus preparativos para llevar a cabo su pretendido vuelo a través del Océano Atlántico. Se dice que en la intención de ellos prevalece la primitiva, o sea la de tener como etapa final la ciudad de Buenos Aires.

México visto desde fuera

Laredo, 8.— Los revolucionarios mexicanos, marchan apresuradamente hacia la ciudad de Guadalajara cuya plaza les es importantísima para continuar sobre la propia capital de México. Estos son los informes que se han recibido hoy aquí. Las batallas que se esperan tener lugar en Sonora y la que seguramente ha de dar todavía el General Jesús Aguirre, son puntos que todavía no obligan a inclinarse sobre un triunfo definitivo por parte del gobierno.

Pasa a la pág. 4

El Viacrucis de Montesdeoca

Publicamos a continuación la lista de las personas que han donado las diferentes estaciones del espléndido Viacrucis traído del exterior por el Presbo. Arrieta para su parroquia de Montesdeoca.

- I Francisco Hidalgo
- II Sara de Quesada
- III Julia de Ortuño
- IV Juan Acuña y Hnas
- V Presbo. Arrieta
- VI Familia Domínguez
- VII Teresa v. de Espeleta

- VIII Emiliano de Valverde
- IX Antonia Acuña
- X Rafael Fernández
- XI Lilia de Montejo
- XII Hermanos Macaya Lahmann
- XIII Toribio Fernández y Hnos.
- XIV María Carazo de Montealegre.

Felicitemos a los donantes por su desprendimiento y generosidad en beneficio de su parroquia.

Intolerancia

Si la Iglesia tolerara otras opiniones distintas, sería como los protestantes o incrédulos y daría a entender que no estaba convencida de su creencia, y caería por su base misma. Es intolerante de otras opiniones porque está convencida de que son falsas. Por lo demás: Primero, no estorba a nadie el que estudie los fundamentos de su fe y doctrina con lealtad, antes al contrario, quiere que todos sus hijos conozcan las razones que tienen para creer y ser católicos, y lo procura explicar bien.—Segundo: No es intolerante con las personas, antes las trata bien, mientras no hagan daño a los fieles en sus creencias, y no sean sectarias.

R. VILARIÑO, S. J.

Propósitos

«Guardar qué comer y no qué hacer» Es decir, estar uno siempre ocupado y pensar que todo lo que haya que hacer en todas las fases de la vida, hacerlas ya, y dar al diablo con ese fatídico y maligno "mañana" que como dijo muy bien un americano al que esto escribe, ese "mañana" que U. U. siempre tienen en su boca, es lo que los mata, ¡Tamaño verdad. Realmente, cuánto más prósperos fuéramos sin ese mañana. «Ser humildes. buscar cada uno el lugar que le cabe». Cristo lo dijo en su sabia y admirable Urbanidad. No queráis ocupar los primeros puestos, no vaya a ser que haya otro más conspicuo que vosotros y os echen fuera; qué lección más sa-

bia y admirable dada desde hace 2000 años por el gran Maestro! Y en realidad de verdad, qué sabio y qué grande se hace el hombre que humilde no anda a caza de mejores puestos sino que espera que lo lleven a ellos; pues que tiene a la memoria aquel prudente proverbio: Muchos son los llamados, pero pocos los escogidos. Y he allí un ejemplo científico que ilustra esta tesis: el cero no vale nada si se coloca a la izquierda; más puesto a la derecha llena los lugares y cada vez aumenta 10 vs el valor de cualquiera cifra que le preceda hasta valer millones de millones; en tanto si él se coloca de primero todo está perdido.

Juvenal

Isolina y Lydia Rosa Obando y demás familia, invitan a sus amistades a la misa del primer aniversario de la muerte de su inolvidable madre

Esperanza Alvarado de Obando

que se celebrará en el Santuario de Santa Teresita del Niño Jesús, a las 6 de la mañana el martes 12 de Marzo próximo. San José, 8 Marzo de 1929.

Las pavorosas prisiones del Soviet en las Islas Slovoitsh

Más de 70 personas amontonadas en estrecho calabozo: Obispos, sacerdotes, monjas, católicos seculares

En la revista «Germania» de Berlín, aparecieron unos informes dados por D'Herbigny, sobre el cruel tratamiento que se da en los establecimientos penales de las Islas Slovoitsh a los prisioneros del Soviet, entre los cuales se encuentran doce obispos, muchos sacerdotes y monjas y centenares de seculares católicos.

El señor D'Herbigny relata que 3.214 de los asilados en esos establecimientos han muerto en estos últimos años, y que en el presente invierno, los sacerdotes, que carecen de ropa adecuada, están muriendo de hambre y de frío. Los vestidos que les han mandado sus amigos o las asociaciones de caridad, no les han sido entregados.

Hay prisiones en que más de 70 personas son amontonadas en un estrecho y oscuro calabozo, en el que sólo una vez al día se abre un pequeño postigo para renovar el aire de la estancia.

A muchos de los sacerdotes, que en vano esperan ser juzgados, se les ha llevado de cárcel en cárcel, y a las numerosas prisioneras se les somete a especiales «refinamientos de crueldad».

Leyendo estas noticias, se nos ocurre lógicamente preguntar si Calles, cuando estuvo en Rusia antes de subir a la presidencia de México, aprendió esos procedimientos o él fue el que los enseñó, puesto que durante su «reinado» ese fue el tratamiento que recibieron comunmente los «transgresores de la Constitución».

Personales

—Esta semana regresará del Descanso la familia de don Demetrio Tinoco.

—De Santa María regresó doña Sara Rechmond de Salazar.

—Muy delicada sigue siendo la salud de doña Herminia de Rodríguez.

—Don Pedro del Rio, importante vecino de Alajuela, saldrá del país rumbo a Panamá y España.

—Está enferma la señorita Aida Jiménez.

—Muy grave es el estado de la madre de don Andrés Boza C.

—De Puntarenas regresó don Arturo Quirós, Secretario de Seguridad.

—De Managua regresó don Nicanor Gámez, empresario de zapatería.

—Don Carlos Fernández Mora llegó de Puntarenas.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OÍDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

A los señores Curas y Mayordomos

Habiendo en la Parroquia de Heredia dos imágenes de San Isidro, una grande y otra algo más pequeña, se vende una de ellas, cualquiera que sea. Valen \$ 350 y \$ 300, respectivamente.

Notas

—El Sol saldrá el 19 de abril.
—Se ha solicitado ya la inscripción de los niños que han de salir en Semana Santa en las procesiones de esta capital.

—Al laboratorio del Liceo le hace falta mejor servicio de corriente para los experimentos.

—El Ldo. Castro Beeche ya no acepta la misión diplomática a Centro América.

R. A. MIRANDA

Trajes en abonos de \$ 3.50 por semana y uno de obsequio

Ultimos estilos

PRECIOS MODICOS

CASIMIRES INGLESSES

Teléfono 197 - Pasaje Jiménez

Las piñas están alcanzando gran valor

Hay escasez de frutas y las que se presentan son enviadas a Puntarenas. Tal pasa ahora con las piñas que de Alajuela son llevadas a Puntarenas. Aquí las piñas se están cobrando a 75. 80 y hasta 90 cts. cada una. La presencia de turistas en P. Arenas ha hecho crecer mucho el precio de las frutas. En la actualidad están llegando mangos de Esparta, Orotina y San Mateo a esta capital que se venden a 2 por 25 cts.

Ecos de la Vida Naranjina

Se preparan grandes festividades religiosas para la inauguración del Templo Parroquial, en el próximo mes de Abril. Se trata de consagrar pomposamente dicho Templo, al mismo tiempo que se le dará el honroso título de gran Basílica.

Muy visitado ha sido nuestro pueblo en este verano. Varios sacerdotes y altas autoridades civiles de la República nos han honrado con su visita, con motivo del entusiasmo que reina en todas partes por conocer el famoso Cerro del Espíritu Santo, donde se levantará en breve el tan anunciado Monumento a Cristo Rey.

Ha regresado de Europa nuestro estimado vecino, don Pedro J. Aguilar, quien había hecho un largo viaje en vía de

paseo. Nuestra bienvenida a tan apreciable amigo.

Bastante delicado de salud se encuentra nuestro amigo don Prefecto Vargas. Quiera Dios que mejore pronto.

De Alajuela se nos informa que el Ilmo. y Rmo. señor Obispo prepara una gran peregrinación al Cerro del Espíritu Santo. Bien por nuestro celoso Prelado.

Con grande actividad ha trabajado en este Cantón el Inspector de Higiene, enviado por la Secretaría de Salubridad y protección pública social. Gracias al Gobierno tenemos estos adelantos higiénicos hoy día en el país.

Errebt Ezejota

Naranjo, Marzo de 1929.

Se abrirán nuevas escuelas

Parece que ya el gobierno y la Junta de Educación están de acuerdo para abrir nuevas escuelas en esta ciudad.

Se calcula que hay 1.500 niños sin matrícula.

Se alquilarán varias casas más. La abundancia es mayor de niños de primer grado.

La disposición es muy buena y por ahora se tomarán de los fondos generales del presupuesto y en mayo se solicitará un nuevo presupuesto.

Murió Luis Hine Saborío

Después de una prolongada enfermedad que no fue posible vencer, bajó a la tumba don Luis Hine Saborío, conocido elemento social que fue muy apreciado.

La salud de don Luis vino a menos en los últimos seis meses y ayer su fallecimiento llevó el dolor a sus deudos y gran pesar a distinguidas familias.

El «Correo Nacional» presenta a la familia Hine Saborío sus frases de condolencia.

El entierro estuvo muy concurrido.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirlo. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange
31 West 111 Street, New York, N. Y.

El colmo de las majaderías

Todo mundo es médico, todos saben recetar y talvez el que menos sabe es el propio galeno, así sea venido de la más renombrada Universidad del mundo. Ante cualquier caso, ante cualquier enfermo, no importa lo serio del caso y la gravedad de la enfermedad «ah, niñá, a mí me hizo muy bien tal cosa, déselas» «ñor tal estaba así y le dieron tal cual cosa y se curó, yo te la receto». Aún es más, está el médico presente y no obstante se dejan venir con sus prescripciones; y no pára allí el abuso sino que, estando enfermo el mismo Dr. le

dicen: «perdónenos Doctor, Ud. sabe más que nosotros; pero nos vamos a permitir recetarle tal o cual merjurge». ¿Habrá colmo igual? ¿Para qué van y vienen hechos médicos científicos muchos jóvenes inteligentes y gastando tantos dólares que bien podrían quedar aquí?

Eso es el vulgo en general, ahora en cuanto a enfermeros o enfermeras, asistentes sanitarios, farmacistas u obstétricas, eso es el *acabóse*, allí está toda la ciencia; y la Facultad de Medicina muy enhiesta y complaciente.

Alfiler

TRATAMIENTOS GLANDULARES

Más eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los números en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.



TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS. Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basado en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas comprendidas en nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio hemos brevemente mencionado las funciones de las glándulas más importantes, y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los peritos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRECIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros tratos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

ECLECTIC RESEARCH COMPANY

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Consultorio de los Doctores

Rafael Calderón Muñoz

— y —

Rafael Angel Calderón Guardia

ESMERADO DESPACHO DE RECETAS

POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

Palabras de oro

Tú puedes hacer lo que quieras de ti: un sabio o un ignorante, un justo o un malvado, un rico o un pobre, un fuerte o un débil: de todo ello llevas el germen dentro de ti.

Nadie pone en duda, que ejercitando los músculos se desarrollan, y producen un organismo vigoroso: que en un breve período de tiempo, se puede hacer de un raquítico un atleta.

Nadie pone en duda que observando y estudiando con regularidad y método, los asuntos y los libros concernientes a un ramo cualquiera del saber, se hace un médico, ingeniero, filósofo, escritor o lo que se desee.

Nadie se atrevería a negar que, conduciéndose morigeradamente, no haciendo mal a nadie, haciendo el bien que se pueda o contribuyendo en la medida de nuestras fuerzas, o más allá de nuestras fuerzas, está a nuestro alcance hacernos justos, buenos y prudentes.

Piensa en todo esto, hermano: si quieres llegar necesitas ante todo saber adonde vas, tener

ideales, objetivos, aspiraciones todo ello encauzado dentro de una voluntad de hierro.

Tú puedes llegar hasta allá. Toma el mando de tus fuerzas. Después de Dios nadie domina tu yo más que tú mismo. Todos esos diablitos que chillan a tu puerta: la Duda, la Desconfianza, el Temor, las Flaquezas, el Odio, la Malevolencia, la Envidia, el Rencor, etc. toda esa familia de testable de enemigos nuestros, ha asediado a todos los hombres que han llegado.

Mándalos en hora mala. Son pigmeos estorbosos y molestos. Echelos de casa. Comienza hoy mismo. Hoy es ayer puesto en práctica. Mañana comienza desde hoy. Haz hoy mismo lo mejor que puedas, y mañana podrás más de lo que puedas hoy. Son reglas infalibles. Apúrate, hermano; tú puedes....!

Sí, palabras de oro, que toda persona debiera leer y leer siempre, para sí, para sus hijos, para la humanidad.

Jaime Zulueta

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA
BOTICA VARGAS
AGENCIA EXCLUSIVA

Se va el aviador Canfieta

Este simpático piloto que ha estado al servicio de la American Air-Way C9 durante un mes, nos anunció su regreso a Panamá hoy.

Su licencia se ha terminado por lo que vendrá otro sustituto. El mecánico auxiliar sí seguirá en esta capital.

El día miércoles no hubo vientos por las fuertes lluvias en el este.

Madres Católicas de Sión

Se ruega a las Madres Católicas de Sión asistir a la Asamblea que el martes 16, a las 8.30 horas, se efectuará en el local acostumbrado.

El Secretario de Higiene contra los uniformes

Se ha publicado un reportaje en el cual el Dr. Núñez se declara enemigo de los uniformes escolares. Parece que con ellos no hay facilidad de lavado. Pero lo interesante es que no hay disposiciones legales sobre esta materia.

Pensión Bonilla

Se alquilan cuartos a personas de buenas costumbres. Se venden almuerzos y comidas. Jueves y domingos servicio especial. Se atienden pasajeros de provincias. Aseo, moralidad, economía, buen trato. San José, 75 varas sur Casa Cural Merced.

Manuel Antonio Bonilla N.

Santorial

Sábado 9.—San Gregorio, ob. santa Francisca, viuda y Catalina de Bolonia.

SANTA FRANCISCA, ROMANA

Santa Francisca nació en Roma, de padres nobles, y desde niña mostró las heroicas virtudes en que después se señaló. Casó con un caballero romano llamado Lorenzo Ponciani, y al verse madre de dos hijos se dió con gran fervor a la piedad y el desprecio del mundo, vistiendo tan modestamente, que parecía esclava de su casa. Fue tanta su humildad y obediencia para con su marido, que dejaba sus devociones por obedecerle, diciéndole que dejaba a Dios por Dios. Dióla el Señor un Angel de Guarda al que veía en figura de un niño vestido de blanco, que la defendía de las asechanzas del demonio. Instituyó la congregación de los Oblatas del monte Olivete, de la Orden de San Benito, y fue dechado, no sólo de religiosas, sino también de doncellas, casadas y viudas, pues en todos esos estados fue un prodigio de santidad. En la vigilia de la Navidad del Señor fue arrebatada de un éxtasis en el cual vió a la Virgen, que le puso al Niño Jesús en los brazos. Tuvo espíritu de profecía, y son casi innumerables los milagros que Dios obró por ella. Murió el día 9 de marzo, año de 1440

Por la Semana del Niño

Si aplaudimos nosotros también esta iniciativa. Justo es preocuparse por el niño sano, por el niño educado, por el niño patriota.

Pero hay que pensar en multitud de hechos prácticos.

—En primer lugar, para que tolerarán las autoridades que niños sin escuela anden con peones grandes recogiendo las asquerosas basuras?

Cada mañana vemos a pobres niños explotados en su trabajo al lado de los carros de basura. Cuántos peligros tiene ese servicio. Enfermedades, heridas con vidrios, etc., son el resultado de esa práctica.

Desde aquí protestamos por esa práctica que el Sr. Gobernador debe prohibir, que el Secretario de Higiene, debe impedir por humanidad.

También protestamos de la explotación que se hace de los lustrabotas que viven olvidados de la escuela y, presos de vicios secretos.

Y por último ¿qué hacen esas pobres e inocentes criaturas vendiendo billetes de lotería para lo cual penetran en muchísimas oficinas?

Todos esos peligros hay que cortarlos, de a raíz, ante de analizar la gran cruzada que debe preocupar a todos los costarricenses.

Nuevo Ministro para Panamá

A la vecina república no volverá como Ministro residente el Licenciado Baudrit.

Las atenciones de su bufete le impiden seguir y por eso ha renunciado su puesto.

Se da como un hecho que será sustituido por don Enrique Fonseca Z, actual Secretario de Fomento. Con ese motivo ya se traen y llevan nombres para aquel Ministerio.

Don Enrique es posible que sí fije su residencia en Panamá. Esta ha sido la única novedad política de la semana.

LACHSSCHINKEN

Ger Schinken
Schunckenwurst

Junger Spinat
Pfifferlinge
Sauerkraut
Fraukfurter Würstcheu

Aguila de Oro-Pujol Hnos.
Teléfono 193

Otra plaza de camiones

Dicese que en las inmediaciones del Templo de La Merced se hará un paradero de camiones para estacionar allí los que vayan a Escasú, Santa Ana, Villa Colón y Alajuelita.

El propietario Zúñiga, dueño del extenso lote que fue de la familia Sáenz lo arrendará.

En ese caso se pavimentará conforme al decreto del Ejecutivo cuya aplicación se ha demorado por un mes más, a fin de armonizar intereses.

Tip. San José

LABORATORIO CLINICO

— DE ANALISIS MEDICOS —
Análisis Químico, Mieroscópico y Bacteriológico. Examen de toda clase de secreciones patológicas.

Análisis completo de orinas.

Lic. Manuel J. Grillo hijo
Químico Farmacéutico

Contiguo a la Clínica SAN JOSE del Dr. don Rafael A. Grillo

Suscríbese a este diario

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magífico. Mata instantáneamente cucarachas, puigas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

GOLERA Y MOLINA

PIÑOS ALEMANES

DE CALIDAD SUPERIOR

Los mejores que llegaron al país

Construídos expresamente para el clima tropical

MARCAS:

"KRAUSS" y "BOGS & VOIGT"

con facilidades de pago.

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José • Costa Rica

Corriente católica

Hay una fuerte corriente hacia el Catolicismo, en el mundo. Los materialistas y escépticos ya están cansados y aburridos del vicio que los rodea y sienten la necesidad de una creencia religiosa, ya que el hombre es naturalmente religioso, y es el catolicismo el faro de luz que les falta y hacia él van en corriente impetuosa. No son ya los hombres en casos aislados, sino comunidades enteras que dejan a las puertas de los templos católicos su ropaje de indiferencia y entran de lleno en ellos con todo el bagaje de amor por luengos años acumulado. En breve será un hecho la implantación de la Iglesia en todo el

Oriente y tras ella correrá indefectiblemente el helado protestantismo que subdividido en mil sectas apenas tiene energías para sostenerse de pie en el fragor de la lucha. Roma es fuerte. El Papado es hoy más considerado y respetado que en los siglos pasados y todas las naciones reservan para el representante de Cristo sus más cumplidas atenciones por ver en él una fuerza moral y religiosa de hondo alcance y extensa influencia para la paz del mundo y la felicidad de los pueblos. Se avicinan grandes acontecimientos en el mundo que determinarán que sólo hay un solo rebaño y un sólo pastor.

En medio de tanta justicia tanta injusticia

Hoy, en el minuto actual, todo ser viviente reclama y todos queremos igualarnos en nuestros derechos. Es el caso que el Congreso aumenta sueldos, decreta asuetos con sueldo y jubilaciones con especial inclinación de la balanza para los empleados de justicia, desde el Pte. de la Corte hasta el último portero judicial, y, por ventura, todos los que servimos a la nación en cualquiera dependencia, no somos empleados al igual que cualquiera otros? No somos humanos como todos? ¿Por qué solamente los de justicia han de lograr vacaciones, aumento de sueldo y jubilaciones? ¿Quién se acuerda de un pobre Jefe Político, Agente de Policía o Médico del Pueblo? Por eso decimos: "En medio de tanta justicia tanta injusticia".

Bien, es el momento de que eso se arregle así: o para todos o para nadie esas gangas, si no se puede.

Gritón

Radiogramas

Viene de la primera pág.

Portes Gil se dirige al Jefe de la Prensa Unida

México, 8.—Lo siguiente es parte de un mensaje enviado por el Presidente de la República, Lic. Emilio Portes Gil. Chapultepec, 8.—Señor R. J. Bender, Vice-Presidente de la Prensa Unida. Nueva York.—Refiriéndome a su cablegrama de ayer diré que la rebelión fraguada por algunos malos elementos del Ejército que se revelaron contra el gobierno legítimamente que tengo la honra de presidir, fue fraguada en Veracruz, cuyo movimiento ha sido repelido por la mayoría de los mexicanos. Aun las mismas corporaciones militares han sido extrañas a los propósitos de los altos jefes instigadores, y es así, como ha podido suceder oficiales y jefes de menor graduación, combatan a sus antiguos superiores e inclinan el triunfo en favor del gobierno, con una rapidez que de otra manera no sería posible explicarse.

La rebelión de Veracruz está totalmente terminada y dominada. Puede agregarse, también, que totalmente deshecha desde el punto de vista militar. Las tropas leales han podido recuperar todas las plazas que estaban en poder de los indiferentes y persiguen a estos en sus últimos reductos hasta exterminarlos.

El tráfico ferroviario con Veracruz se restablecerá dentro de las próximas 24 horas siguientes. En el Norte del país, después de la sorpresa que el ex General Escobar pudo dar sobre la ciudad de Monterrey que se encontraba desgarnecida, la situación del gobierno no puede ser más favorable.

Accidente aéreo en el Brasil

Río de Janeiro, 8.—Hoy en la mañana, mientras dos miembros de las fuerzas aéreas efectuaban un vuelo, cayeron sobre una pequeña población de la costa, matándose instantáneamente. No se conocen otros detalles.

Duelo en Cartago

Lamenta la sociedad de Cartago la muerte de don Manuel Gutiérrez, persona muy estimada en aquella provincia.

A sus deudos damos nuestro pésame.

Casa de habitación

Se vende una al costado Norte de la iglesia de San Francisco de Mata Redonda. Tiene 6 varas de frente por 50 de fondo. También puede alquilarse en \$50 mensuales a familia cuidadosa y de buenas costumbres. Entenderse en esta oficina.

OBSERVACIONES

Para administrar el Parasitoides Zúñiga para las lombrices

- 1º Examinese la materia fecal llevando la muestra a un laboratorio.
 - 2º Ya seguro de la presencia de lombrices, se procede al tratamiento.
 - 3º El niño tomará su desayuno y almuerzo respectivamente para no tomar nada más durante ese día.
 - 4º Agítense bien el frasco cada vez de usarlo.
 - 5º El frasco tiene 6 cucharaditas, tres se toman por la noche y tres por la mañana, con una hora de intervalo cada cucharada.
- El paciente debe estar a una alimentación líquida.

Botica TROPICAL y todas las Farmacias

Hace poco tiempo

que un joven químico descubrió en su Laboratorio un compuesto que aplicado a la piel, le daba, al poco tiempo, una tersura extraordinaria. Siguió preparándolo por algún tiempo para algunas jóvenes damas que, enteradas del secreto; ocurrían a él para mejorar el estado de su cutis. Pero llegó a ser tal la demanda que acaba de lanzarse al mercado con el nombre de Loción para el Cutis «DERMALIX», que puede obtenerse en las farmacias.

Librese de Callos Doloridos

"Geta-It" los reblandece de tal modo que se desprenden sin dolor.

No hay más dolor después de aplicar unas cuantas gotas de "Geta-It" sobre el callo o callosidad, y se secan en el acto.



En un día o dos Ud. desprende al persistente ingrato, casi sin sentirlo. Es el final del callo y el fin de su tortura. Millones de personas que se han quitado de sufrirlo por medio de "Geta-It" dicen que es el único método razonable para librarse de ese tormento.

"Geta-It" el callicida infalible se vende en cualquier Droguería o Botica. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A. Únicos Representantes

UNA BUENA NOTICIA PARA LOS QUE SUFREN DE LA GARGANTA

EL GARGARISMO MAS SEGURO Y SENCILLO.

UN GRAN EXITO EN LOS ESTADOS UNIDOS.

Según nos lo comunica un médico muy afamado, se ha hecho últimamente un descubrimiento que los hombres de ciencia confirman ahora calificándolo de excelente. Se trata de algo muy sencillo: dos Tabletas Bayer de Aspirina (Bayaspirina) disueltas en 4 cucharadas de agua, constituyen el gargarismo más efectivo para los dolores de garganta y la tonsilitis.

En los Estados Unidos, durante el último invierno, cuando las afecciones de garganta fueron, como siempre, tan frecuentes, este gargarismo alcanzó un gran éxito.

Las personas que aquí han tenido ocasión de experimentarlo dicen que verdaderamente proporciona un pronto y completo alivio.

Recomendamos esta sencilla fórmula a nuestros lectores, pero advirtiéndoles, por supuesto, que para estar seguros del resultado deben usar las legítimas Tabletas de Bayaspirina y no cualquier sustituto.

Los mejores materiales de Ferretería A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

NUEVA YORK
NUEVA ORLEANS
SAN FRANCISCO
INGLATERRA
PANAMÁ
CUBA
JAMAICA

Servicio directo de Vapores

Durante la interrupción del tráfico con Limón, los pasajeros pueden reservar pasajes para los vapores que salen de Cristóbal, como sigue:

Servicio semanal con los vapores Calamates, Pastores, Toloa, Ulúa. Llegan a Cristóbal los jueves por la mañana procedentes de Nueva York, vía Habana y Kingston y salen de Cristóbal los viernes por la tarde para Nueva York, tocando en Limón y Habara.

Servicio quincenal con los vapores Coppename, Irionia y Suriname. Llegan a Cristóbal el día miércoles la mañana en con procedencia de Nueva Orleans, zarpando de Cristóbal para Nueva Orleans el día Viernes en la tarde.

Servicio semanal con los vapores Saramacca, Esparta, La Perla, San José, Limón y San Mateo. Llegan a Limón los Viernes por la mañana procedentes de San Francisco, vía Canal de Panamá y salen para San Francisco por la misma ruta los Sábados en la mañana.

Servicio quincenal con los vapores Ariguani, Carare, Cavina. Llegan a Cristóbal el día miércoles por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad y salen para Avonmouth el mismo día por la tarde con escala en Limón y Kingston.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto, Colombia y San a Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores Metapán, Sixaola, Santa Marta y Zacapa que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, Srs. Sasso & Pirie Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, Enero 17 de 1929.

M. M. MARSH,
Administrador

United Fruit Company

Tip. Sn. JOSE

Anuncie en este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA